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 ---------Aos quatro dias do mês de Outubro do ano de dois mil e dezassete, 1 

nesta vila de Bombarral e na sala de reuniões do edifício dos Paços do 2 

Municipio do edifício dos Paços do Município, realizou-se uma reunião 3 

pública e ordinária da Câmara Municipal de Bombarral, com a presença do 4 

senhor Presidente da Câmara José Manuel Gonçalves Vieira, do senhor 5 

vice-presidente da Câmara Nuno Manuel Mota Silva, e dos senhores 6 

vereadores Maria Arminda Oliveira Sousa, António Joaquim Correia Fialho 7 

Marcelino, Rosa Maria Bastos Gonçalves Guerra, Maria Norberta Ponte 8 

Ferreira Santos, e Maria Los Angeles Vinuesa Peña Oliveira.-------------------  9 

 ----------Secretariou a reunião a coordenadora técnica Célia Maria Lopes 10 

Epifâneo Oliveira Pereira. -----------------------------------------------------------------  11 

 ----------Pelas 09:15 horas foi a reunião declarada aberta pelo senhor vice-12 

presidente da Câmara. ---------------------------------------------------------------------  13 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 14 

0874. ATA N.º 21/2017: Depois de lida e achada conforme, foi deliberado por 15 

unanimidade dos membros presentes na reunião respectiva aprovar a ata 16 

n.º 21/2017, respeitante à reunião ordinária de Câmara de dia 20 de 17 

Setembro. -------------------------------------------------------------------------------------  18 

 DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA: -----------------------------------------  19 

0875.  FINAL DE MANDATO: Srs. vereadores, Srs. técnicos municipais, povo do 20 

Bombarral. A Coligação Bombarral para Todos, cuja candidatura à Câmara 21 

Municipal foi liderada por mim, não obteve o êxito que era expectável, junto 22 

do eleitorado. Quis o contexto atual e a vontade do povo que a Câmara que 23 

preparámos para o futuro do Bombarral nos próximos anos, passe a ser 24 

gerida por outro grupo partidário que se apresentou a sufrágio, nestas 25 

Autárquicas 2017. Interrompo assim o cargo que abracei há alguns anos, 26 

com o sentido do dever cumprido e com a satisfação de deixar prontos a 27 

arrancar, vários projetos fundamentais para o desenvolvimento do concelho. 28 

Além das estruturas e Infraestruturas criadas e inauguradas por nós, 29 

deixamos prontos a executar e na sua maioria com a almofada financeira 30 

garantida, os seguintes projetos: Requalificação do Mercado Municipal, 31 

Implantação da Loja do Cidadão, Requalificação e adaptação das 32 

instalações do IVV a vários usos municipais, tais como estaleiros, oficinas e 33 

garagens, Polo de desenvolvimento empresarial e infraestruturas de apoio 34 

no mesmo complexo (IVV), Construção do Canil Intermunicipal 35 

Bombarral/Cadaval, em fase de adjudicação da obra, Conclusão das obras 36 

que permitiram a recuperação do trânsito em dois sentidos na Praça do 37 

Município, Implementação da nova imagem da Praça do Município com 38 

novo equipamento público, ecrã gigante informativo, iluminação a leds no 39 

piso transitável, entre outros factores de modernização do espaço, 40 
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Implementação no âmbito da eficiência energética do sistema de leds na 41 

iluminação pública e edifícios camarários. Prontos a inaugurar, estão o 42 

Parque Infantil da Mata Municipal e o Parque de Fitness e Lazer junto ao 43 

Centro Escolar e à Piscina e Pavilhão Municipal. Muitos destes projetos, 44 

sofreram atrasos de quase dois anos, por força dos sucessivos adiamentos 45 

das candidaturas aos fundos comunitários. Dão-se só agora os passos 46 

decisivos para a aprovação de candidaturas próprias, ou de âmbito 47 

Intermunicipal. Estão nesse importante pacote financeiro o setor da 48 

Educação com o projeto "Aluno ao Centro", cuja aprovação só aconteceu há 49 

dias. Também no setor da Cultura, está prestes a ser  aprovada a 50 

candidatura "Cultura para Todos" que envolverá as associações concelhias 51 

em torno de um projeto dinamizador. Ainda na área da Cultura, fica um 52 

legado importante como é o caso da descoberta da autoria do Retábulo da 53 

Ermida de S. Brás, obra ímpar e invulgar cujo autor era desconhecido e foi 54 

atribuída a Baltazar Gomes Figueira, pai de Josefa D'Óbidos. Esta obra 55 

está, neste momento em Lisboa a ser restaurada para ser devolvida aos 56 

bombarralenses. Juntando a estes programas, todos os outros na área da 57 

ação social, infraestruturas municipais, regeneração urbana e da 58 

mobilidade, Entre outros, que aguardam abertura de candidaturas, 59 

perceber-se-á que está aberta, por nós, a possibilidade de colocarmos o 60 

Bombarral no patamar que os nossos munícipes anseiam e merecem. Não 61 

foi fácil a preparação de um futuro melhor, só possível depois de alcançada 62 

a estabilidade das finanças municipais. Mais fácil, vai ser para a próxima 63 

governação da Câmara, responder às necessidades e solicitações da 64 

população do concelho, beneficiando de toda esta preparação e do 65 

equilíbrio municipal que há muito não existia. Eu e o grupo que me 66 

acompanhou, demos o melhor de nós pelo Bombarral e pelas pessoas. E 67 

continuaremos a contribuir, como sempre fizemos, para uma comunidade 68 

cada vez mais apoiada e feliz. Agradeço a todos os que comigo sempre 69 

estiveram e me acompanharam nesta caminhada séria, isenta e plena de 70 

responsabilidade. Aos vereadores Nuno Mota, Norberta Santos e João 71 

Castanheira, que comigo representaram o PPD/PSD, na Câmara e a ela se 72 

dedicaram de corpo e alma. À vereadora Rosa Guerra, que, em 73 

representação do CDS/PP, desde a hora em que nos coligámos para 74 

garantir a estabilidade da governação, foi de uma dedicação a toda a prova. 75 

Aos vereadores da oposição Luis Duarte e Fialho Marcelino (PS) e Maria de 76 

Los Angeles (CDU) pela postura participativa e correta, que tiveram, 77 

permitindo a estabilidade governativa. A todos aqueles que estiveram à 78 

frente das juntas de freguesia com as quais partilhámos várias obras de 79 

interesse coletivo e aos que os acompanharam: António Feliciano Júnior, 80 
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João Mendonca, Norberta Santos, Nuno Bernardino, Joana Caetano, 81 

Joaquim Marcos Henriques e todos aqueles que os antecederam. A todos 82 

os colaboradores do Município que comungaram da nossa postura séria e 83 

responsável e às respectivas chefias e coordenações. E perdoem-me todos 84 

aqueles que foram exemplares mas deixem-me dirigir aos que me foram 85 

mais próximos Ao Chefe de Gabinete Ricardo Daniel, pessoa de uma 86 

capacidade de trabalho e idoneidade a toda a prova. Ao Secretário Nuno 87 

Ferreira pelo olhar atento e acompanhamento que nos deu. À Secretária 88 

Célia Pereira que assessorou o GAP em processos chave como a 89 

realização dos festivais do vinho e da pera rocha e os processos eleitorais, 90 

cujo ato recente foi exemplo de uma dedicação enorme. Aos cidadãos que, 91 

muitas vezes sob o anonimato, contribuem no seu dia a dia para o 92 

enriquecimento do concelho. A todas as forças vivas, empresas, entidades 93 

e associações do concelho, cujo serviço prestado é fundamental para a vida 94 

concelhia. Às entidades estatais e governativas que nos apoiaram como as 95 

CCDR's (Centro e LVT), as Direções Regionais, a Leaderoeste e os 96 

competentes ministérios, entre outras. Só com eles foi possível a 97 

construção do Centro Escolar, a requalificação da Entrada Sul da Vila ou de 98 

alguns espaços públicos nas aldeias, bem como a aquisição da Viatura 99 

Móvel de Saúde, a reconquista do Tribunal, a obtenção da Sede dos 100 

Julgados de Paz do Oeste, entre outros. À Comunidade Intermunicipal do 101 

Oeste e aos seus dedicados e competentes funcionários, bem como aos 102 

colegas autarcas de cada um dos 12 municípios da nossa região oeste. Aos 103 

companheiros de partido e aos que me acompanharam na condução dos 104 

destinos dos diversos órgãos autárquicos. E finalmente, à minha família que 105 

se viu privada de mim, durante muitos anos, devido à forma intensa com 106 

que sempre abracei a causa autárquica. Desculpem-me as minhas 107 

fragilidades, assim como sempre desculpei as acusações que, por vários 108 

motivos, me foram infundadamente dirigidas. Deixo um abraço a todos os 109 

meus companheiros e amigos e felicito aqueles que no meu círculo eleitoral 110 

obtiveram a vitória para os órgãos autárquicos a que concorreram, 111 

desejando-lhes as maiores felicidades. Quis Deus e o destino que depois de 112 

tantas vitórias na vida, me coubesse em sorte a sensação contrária. Mas a 113 

minha fé inabalável diz-me que esse mesmo Deus nunca me fechou uma 114 

porta sem abrir várias janelas. Será por uma dessas janelas que seguirei o 115 

meu percurso de vida. Ao Bombarral e à sua população, a quem julgo 116 

deixar um importante legado, continuarei a desejar sempre o melhor. O 117 

Bombarral vai partir para uma caminhada feliz, na qual me reverei a cada 118 

passo dado, como um dos que fizeram parte da maior preparação que o 119 

Município podia ter tido, para abraçar o futuro. Parto, com a mágoa de não 120 
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me ter sido dada a possibilidade de concretizar as obras fundamentais para 121 

esse futuro, depois de tantas privações pelas quais passámos. Mas por 122 

outro lado fico, para honrar a vontade popular expressa nas últimas eleições 123 

que afirmou com clareza que me quer como vereador atento, experiente, 124 

responsável e participante do desenvolvimento que vai ser possível realizar. 125 

Felicidades para todos os que referi e a todos quantos comigo privaram, 126 

nestes últimos anos. ------------------------------------------------------------------------  127 

 DA SENHORA VEREADORA ROSA GUERRA: -----------------------------------  128 

0876.  FINAL DE MANDATO: Subscreveu a intervenção do senhor Presidente da 129 

Câmara, agradecendo a todos os funcionários da Câmara Municipal, 130 

especialmente aos colaboradores que mais de perto trabalharam com ela. -  131 

 DO SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA: ---------------------------------  132 

0877.  FINAL DE MANDATO: Agradeceu a todos os funcionários da autarquia com 133 

quem trabalhou nos últimos 12 anos, 8 dos quais como vice-presidente, 134 

assim como aos vereadores da oposição por todos os bons momentos que 135 

passaram nestes últimos quatro anos. Agradeceu ao gabinete de apoio á 136 

presidência, ao senhor Presidente da Câmara, à senhora vereadora Rosa 137 

Guerra e ao senhor chefe de gabinete. Obrigado e um até já.-------------------  138 

 DO SENHOR VEREADOR LUIS DUARTE:------------------------------------------  139 

0878.  FINAL DO MANDATO: Congratulou-se com a forma como decorreram as 140 

eleições autárquicas no Bombarral. Apesar dos níveis de abstenção ainda 141 

estarem elevados, as pessoas foram mais activas. Foi pena o senhor 142 

Presidente da Câmara no inicio do mandato não ter dado competências aos 143 

vereadores da oposição que poderiam ter sido uma mais valia para este 144 

mandato de quatro anos, levando esta mágoa. Vamos iniciar um novo ciclo 145 

no Bombarral esperando que seja para bem do concelho. Deseja que os 146 

próximos autarcas sejam felizes e realizem muitos dos compromissos que 147 

assumiram perante o eleitorado. Têm todas as condições para executarem 148 

todos os compromissos em relação ao concelho, Têm a maioria. Enquanto 149 

bombarralense vai continuar a andar por aí. A vida não se esgota por não 150 

termos participação política se não houver uma actividade activa. Deseja 151 

felicidades a todos os que estão aqui, já tendo vivido este processo. Espera 152 

que a próxima oposição seja interventiva, como eles foram neste mandato 153 

porque só com uma oposição interventiva é que o executivo não adormece 154 

e fica desperto e atento. -------------------------------------------------------------------  155 

 DO SENHOR VEREADOR FIALHO MARCELINO:--------------------------------  156 

0879.  FINAL DO MANDATO: Tal como já tinha dito na última reunião antes do 157 

acto eleitoral aqui está para dar um abraço a todos aqueles que vão 158 

abandonar esta Câmara e os que vão para a oposição saber apoiar e 159 
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criticar e saber como fazem as coisas em prol deste concelho. Estará na 160 

disposição de dar apoio a esta nova Câmara. ---------------------------------------  161 

0880.  LIVROS ENTREGUES NA VALORSUL: Vários livros foram entregues a 162 

semana passada na Valorsul para destruição o que viu com alguma tristeza. 163 

 ----------A técnica superior Cláudia Silva informou que na biblioteca municipal 164 

é feito um desgaste. A nossa biblioteca não faz aquisições mas estamos 165 

integrados na rede de bibliotecas. Os livros desgastados não têm condições 166 

e o que foi feito está de acordo com o manual de procedimentos. -------------  167 

 DA SENHORA VEREADORA M.ª LOS ANGELES OLIVEIRA: ----------------  168 

0881.  FINAL DE MANDATO: A ideia fundamental é que a CDU durante quatro 169 

anos fez o que lhe competia com uma oposição empenhada e 170 

fundamentada mas sempre tendo como objectivo o Bombarral. Como força 171 

política é este o balanço que fazem. Pessoalmente hoje vai-se fechar um 172 

ciclo político de 24 anos, estando hoje a encerrar a sua vida como política 173 

activa. Logicamente não deixa de ser cidadã e munícipe. Deu os parabéns 174 

aos novos autarcas eleitos, bem como aos autarcas da oposição, 175 

esperando que possa ser profícua para os bombarralenses e que consigam 176 

atingir os respectivos objectivos. --------------------------------------------------------  177 

0882.  ABRIGO DE PASSAGEIROS EM SÃOI MAMEDE: lembrou que o 178 

proprietário do terreno contíguo está disponível para negociar com a 179 

Câmara para colocar o abrigo. -----------------------------------------------------------  180 

0883.  ACESSO AO CASAL DO GUERRA: Alertou para o mau estado do acesso 181 

ao Casal do Guerra, esperando que o próximo executivo tenha este assunto 182 

como prioritário.------------------------------------------------------------------------------  183 

ORDEM DO DIA 184 

0884. RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DE 14/09/2017DE CONSTITUIÇÃO 185 

COMPROPRIEDADE NOS TERMOS DO ARTIGO54º DA LEI 91/95 DE 186 

02.09 NA REDAÇÃO PELA LEI 70/2015: foi deliberado por unanimidade e 187 

em minuta ratificar o despacho do senhor vice-presidente da Câmara 188 

exarado no processo n.º 34/2017/04, iniciado a requerimento apresentado 189 

pelo Cartório Notarial - Arminda das Dores Correia Martins em 190 

representação de Maria Teresa Cristóvão Mortal, que autorizou a emissão 191 

de certidão para constituição do regime de compropriedade nos termos do 192 

n.º 1 do artigo 54.º da Lei n.º 91/95, de 02 de Setembro, com redacção dada 193 

pela lei n.º 70/2015, de 16 de Julho.----------------------------------------------------  194 

0885.  REDUÇÃO DE VALOR DE TAXAS: apreciado o processo n.º 120/2000/01, 195 

iniciado a requerimento apresentado pelo senhor Paulo Alexandre Pereira 196 

Costa, datado de 2017.08.21, foi deliberado por unanimidade e em minuta 197 

autorizar a restituição da quantia de € 311,43.---------------------------------------  198 
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0886.  RATIFICAÇÃO DE DESPACHO QUE AUTORIZOU PUBLICIDADE EM 199 

VIATURA AUTOMÓVEL: foi deliberado por unanimidade e em minuta 200 

ratificar o despacho do senhor vice-presidente da Câmara que autorizou a 201 

colocação de publicidade em viatura automóvel em nome de Fernando 202 

Jorge Ferreira.--------------------------------------------------------------------------------  203 

0887.  RATIFICAÇÃO DE DESPACHO DE OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA – 204 

EDP: foi deliberado por unanimidade e em minuta ratificar o despacho do 205 

senhor vice-presidente da Câmara que autorizou a ocupação da via pública 206 

requerida pela EDP. ------------------------------------------------------------------------  207 

0888. RATIFICAÇÃO DE DESPACHO DE OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA –208 

CIRCOLÃNDIA: foi deliberado por unanimidade e em minuta ratificar o 209 

despacho do senhor vice-presidente da Câmara que autorizou a ocupação 210 

da via pública requerida pela Circolândia.---------------------------------------------  211 

0889. RATIFICAÇÃO DE DESPACHO DE OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA – 212 

ÁLVARO FERREIRA: foi deliberado por unanimidade e em minuta ratificar 213 

o despacho do senhor vice-presidente da Câmara que autorizou a ocupação 214 

da via pública requerida pelo senhor Álvaro Ferreira.------------------------------  215 

0890. RESTITUIÇÃO DE VALOR PAGO EM DUPLICADO: foi deliberado por 216 

unanimidade e em minuta autorizar a restituição da quantia de € 19,59 ao 217 

senhor Paulo Jorge dos Prazeres Simões. -------------------------------------------  218 

0891. APROVAÇÃO DA ACTA: Para produzir efeitos imediatos a presente acta 219 

foi aprovada por unanimidade e em minuta no final da reunião depois de lida 220 

e achada conforme.-------------------------------------------------------------------------  221 

 222 

 ----------Pelas 12:10 horas, foi a reunião encerrada e lavrada a presente ata, 223 

que depois de lida e achada conforme, vai ser devidamente assinada nos 224 

termos do n.º 2 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, pelo 225 

presidente do órgão e pela funcionária Municipal que a lavrou. -----------------  226 

  227 

 O presidente da Câmara 228 

  229 

 A funcionária 230 

  231 

 232 


